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КОРОТКОЙ СТРОКОЙВ Нижневартовске работает еди-ный круглосуточный номер те-лефона, по которому можно сообщить о чрезвычайных ситуациях, происходя-щих в городе. По телефону 112 инфор-мация принимается единой дежурно-диспетчерской службой города при МКУ г. Нижневартовска «Управление по делам гражданской обороны и чрезвы-чайным ситуациям». Вызовы на номера экстренных служб с мобильных телефо-нов бесплатны. Позвонить можно, даже если номер заблокирован за неуплату и в телефоне отсутствует SIM-карта. Н а базе Центра детского и юно-шеского технического твор-чества «Патриот» 10 ноября состоит-ся социально патриотическая акция «День призывника». Мероприятие нач-нется в 11 часов и пройдет с целью военно-патриотического воспитания молоде-жи, сохранения славных во-инских традиций, повышения прести-жа службы в рядах Вооруженных Сил Российской Федерации. В рамках меро-приятия состоится церемония приня-тия в ряды юнармейцев, а также будет организована работа образовательной площадки.В СК «Нефтяник» (ул. Кузоваткина, 14а) 11 ноября в 14 ч. 15 мин. со-стоится первенство города по боксу сре-ди воспитанников 1999-2000 гр., 2001-2002 гр., 2003-2004 гр. Вход свободный. Г ородской турнир по шахматам среди юношей и девушек 2001 гр. и младше состоится 11 ноября в 15 ч. Он пройдет в городском шахматном клубе (ул. Менделеева, 4б). Вход свободный. Г ала-концерт городского конкурса детской эстрадной песни «Звон-кая Югринка» состоится в  Доме культу-ры «Октябрь» (ул. 60 лет Октября, 11/2) 12 ноября в 11 ч.   Вход свободный. С 4 по 13 ноября в Будапеште про-ходит самое захватывающее со-бытие в мире кикбоксинга – Чемпионат мира. В венгерской столице за медали будут бороться более двух тысяч взрос-лых и мастеров со всей планеты. Ханты-Мансийский автономный ок-руг – Югру в составе сборной страны представят воспитанники заслужен-ного тренера России, главного трене-ра югорской команды Руслана Кушта-нова: мастер спорта международного класса, чемпионка Европы и Югры Ва-лентина Филатова (в/к 50 кг, Нижневар-товск); мастер спорта, чемпион России Дамир Ахмадуллин (в/к 74 кг, Нижне-вартовск) и кандидат в мастера спорта, победитель Первенства мира и России Альберт Батыргазиев (в/к 57 кг, Нижне-вартовск). Болеем за наших!

Радость ВМЕСТЕ быть
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И ногда так мало нужно для сча-стья – переливающиеся неоно-вые мыльные пузыри и кролик, появ-ляющийся из шляпы фокусника. А еще забавные ростовые куклы, вкусные сла-дости и воздушная сахарная вата, пере-носящая всех в детство, веселая музыка и танцы – всего этого было с лихвой на празднике для детворы из Особого мира и ребят из клуба «САМИТ». Организатором детского празд-ника, прошедшего 4 ноября в ресто-ране «Арбат», выступил Благотво-рительный фонд «Твори добро» при поддержке управления по социаль-ной и молодежной политике г. Ниж-невартовска, а также волонтеры Всерос-

сийского волонтерского движения, ко-торые приехали в наш город.По словам участников мероприя-тия, праздник получился добрым. Ве-село было не только детям, но и взрос-лым. Ребята порадовали зрителей своей собственной концертной программой – участники клуба «САМИТ» пели, танце-вали и «зажигали» под зумбу.- Спасибо огромное за замечатель-ное время, проведенное вместе с деть-ми и родителями, ведь у нас не так мно-го возможностей оторваться от еже-дневных забот и сложностей, которые мы преодолеваем каждый день, – ска-зала Елена Устюжанинова. – Было здо-рово просто пообщаться друг с другом в радостной атмосфере, наполненной до-бром.- Благодарю организаторов за замеча-

тельный праздник, который они устро-или для всех нас, – сказала Татьяна Фе-сенко. – Спасибо за положительные эмо-ции, улыбки наших деток, возможность насладится счастливыми минутами и главное – увидеть своих детишек ра-достными. Спасибо за понимание, забо-ту и добрые сердца.И это еще не все. Впереди Новый год и Рождество. Фонд «Твори добро» предла-гает всем взрослым стать волшебника-ми во время благотворительного рож-дественского бала. Уже объявлен старт сбора заявок на участие в мероприятии, намеченном на 16 декабря. В программе – концерт, праздничный ужин и благо-творительный аукцион для сбора денег на счет фонда «Твори добро» для лече-ния детей с различными формами забо-леваний. 

Фото Сергея Краскина
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ГЛАС НАРОДА

БЕДНОСТЬ – НЕ ПОРОК?

Сколько денег нужно человеку, для 
того, чтобы назвать себя обеспе-
ченным? Где проходит грань между 
богатством и бедностью? На эти 
вопросы нет однозначного ответа. 
Ведь такие вещи каждый опреде-
ляет по себе. Однако в привычном 
понимании богатство – это много 
денег, бедность – мало. Богатство 
– хорошо, бедность – плохо. Но 
действительно ли бедность не есть 
хорошо? «СЭ» решил выяснить у 
жителей нашего города: что значит 
слово «бедность»?

Ренат Шаемов:- Я считаю, что у слова «бедность» два значения. Первое – это отсутствие материального достатка, второе – это сложный характер человека, неспособ-ность идти на уступки. Про таких лю-дей часто говорят: «Бедный, тяжело ему в жизни будет».
Александра Позднякова:- В моем понимании бедность – это, прежде всего, безденежье. Как бы кто ни говорил, но деньги в наше время очень нужная вещь.
Рината Джапарова:- Бедность – это нехватка и денег, и достоинства, и моральных ценностей. Если у человека не хватает хотя бы одного из вышеперечисленного, то, ду-маю, можно с уверенность его назвать «бедным». Мне жалко таких людей. 
Николай Аляткин:- Отказ себе или членам семьи в ком-фортном уровне жизни можно назвать бедностью. А когда на обычное суще-ствование не хватает денег – это, пожа-луй, уже нищета.
Альбина Барзах:- Считаю, что деньги – это не показа-тель бедности или богатства. Это при-ходящее, уходящее. А бедность в моем понимании – это незнание норм морали и нравственности.
Илья Петров:- «Бедность» – страшное слово. Бед-ность – это пустота души и недостаток финансовых средств. 
Альберт Фараххов:- Бедность – это когда человек кое-как сводит концы с концами, живет от зарплаты до зарплаты. И думает, что лучше: оставить деньги на проезд или купить хлеб. 
Вероника Галинова:- Все-таки личность человека форми-рует его окружение. Поэтому бедность – это показатель того, насколько вы не вписываетесь в рамки, установленные окружающими людьми.

Спрашивала Яна Ишбулдина

Сбережения и курс доллара 
В обществе сохраняется тренд на ожидания ослабления рубля к доллару

МОНИТОРИНГ В сероссийский центр изучения об-щественного мнения (ВЦИОМ) представляет данные опроса о том, сколько, по прогнозам россиян, будет стоить доллар в перспективе трех ме-сяцев/года, а также в чем граждане хра-нят свои сбережения.На протяжении полугода в обществе фиксируются ожидания негативного сценария событий в отношении поведе-ния курса рубля к доллару. Согласно по-следним данным, в трехмесячной пер-спективе ожидается, что за доллар бу-дут давать 63 руб. (среднее значение по ответам респондентов, давших конкрет-ный прогноз, – 61%), через год – 64 руб. (по ответам 49%). Данные прогнозы ре-спонденты давали на фоне официально-го курса на уровне 58 рублей за доллар.Интерес к ситуации на валютном рын-ке в октябре 2017 г. заметно выше, чем был год-два назад: за изменением курса американской валюты сегодня следят 58% граждан (в октябре 2016 г. – 43%, в октябре 2015 г. – 50%), в том числе 18% 

– регулярно (среди мужчин, москвичей и петербуржцев – по 23%), 40% - время от времени. Результаты опросов также показыва-ют, что в текущем году сложились более благоприятные условия для накопле-ния сбережений. Так, в октябре этого го-да о том, что у них нет сбережений, сооб-щили 32% россиян, в аналогичные пери-оды 2015 и 2016 гг. – 43% и 39% соответ-ственно, в 2009 г. – 66%. Основной валю-той для хранения накоплений остается рубль – 65% респондентов сказали, что держат деньги в национальной валюте. Сбережения в долларах есть у 5%, в евро – у 4% (среди жителей Москвы и Санкт-Петербурга соответствующие доли со-ставляют 13% и 11%), в других валютах – у 1%. Ситуацию оценивает ведущий экс-перт-консультант ВЦИОМ Олег Чернозуб: - Некоторые люди считают, что, отве-чая на вопросы о том, каким будет курс доллара в обозримом будущем, наши ре-спонденты ориентируются на текущий курс. Однако уже около года фактиче-ский курс – ниже 60 руб./долл., а обще-

ственное сознание настойчиво называ-ет 63-65 руб./долл. Таким образом, рос-сияне склонны считать нынешний курс рубля несколько завышенным и ожида-ют его ослабления. Инициативный всероссийский опрос «ВЦИОМ-Спутник» проведен 30 октя-бря-1 ноября 2017 г. В опросе принимали участие россияне в возрасте от 18 лет. Метод опроса – телефонное интервью по стратифицированной двухосновной случайной выборке стационарных и мобильных номеров объемом 1 800 ре-спондентов. Выборка построена на осно-ве полного списка телефонных номеров, задействованных на территории РФ. Данные взвешены на вероятность от-бора и по социально-демографическим параметрам. Для данной выборки мак-симальный размер ошибки с вероят-ностью 95% не превышает 2,5%. Поми-мо ошибки выборки смещение в данные опросов могут вносить формулировки вопросов и различные обстоятельства, возникающие в ходе полевых работ.В 2009-2016 гг. были проведены квар-тирные опросы.
Как вы думаете, сколько рублей будет стоить доллар через три месяца/год? 

(открытый вопрос, один ответ по каждой строке, по ответам тех, кто назвал конкретную сумму, среднее значение, руб.)

IV кв. 15 29-30.X. 16 30.V-1.VI. 17 28-30.VI. 17 27-29.VII. 17 29-31.VIII. 17 27-29.IX. 17 30.X-1.XI. 17

Фактическое значение* 66 63 57 59 60 59 58 58

Через три месяца 70 67 60 62 64 64 61 63

Через год 65 66 60 64 65 64 62 64
*Данные Центробанка за указанный период

Вы следите за курсом доллара к рублю или нет? (закрытый вопрос, один ответ, % респондентов)

X.09 IX.10 X.11 IX.12 XII.13 IX.14 X.15 X.16 V.17 VI.17 VII.17 VIII.17 IX.17 X.17

Да, регулярно 14 12 13 14 14 19 17 13 18 18 19 17 17 18

Да, иногда 37 34 30 35 35 36 33 30 41 40 42 41 43 40

Не слежу 49 52 55 49 50 44 49 56 40 42 39 42 40 41

Затрудняюсь ответить 0 2 2 2 1 1 1 1 1 0 0 0 0 1

Скажите, в какой валюте вы храните свои сбережения? (закрытый вопрос, не более трех ответов, % респондентов)

X.09 X.11 XII.13 XI.14 X.15 X.16 V.17 VI.17 VII.17 VIII.17 IX.17 X.17

В рублях 30 38 40 47 54 56 66 63 63 61 64 65

В долларах 3 5 5 3 4 4 5 5 5 5 5 5

В евро 3 4 3 2 3 2 3 3 3 3 3 4

В другой валюте 0 0 0 0 1 0 1 1 1 1 1 1

Нет сбережений 66 55 53 49 43 39 32 34 33 36 33 32

Затрудняюсь ответить 3 3 2 2 1 2 0 1 0 1 0 1

Угроза оказалась ложной
БЕЗОПАСНОСТЬ

А нтитеррористическая комиссия города готова проинформировать жителей о результатах мероприятий по проверке ложного сообщения о заминирова-нии неустановленного общественного места в Нижневартовске.Отметим, что электронное письмо аналогичного содержания распространено не-установленными злоумышленниками в нескольких крупных городах РФ: Тюмени, Екатеринбурге, Уфе и Сургуте. По информации, предоставленной правоохранитель-ными органами, угроза оказалась ложной.В Нижневартовске сотрудниками полиции были проверены и обследованы все места массового пребывания людей (более 300). В ходе проверки и исполнения ре-шения АТК были эвакуированы около 30 000 воспитанников образовательных, спортивных и культурных учреждений города. С 8 ноября работа всех учреждений проходит в штатном режиме. Никаких предме-тов, похожих на взрывные устройства, в ходе проверок не обнаружено. Другая информация, распространенная без ссылки на официальные источники, является домыслами и способствует распространению панических настроений.

Что обсудят 
депутаты
ДУМАП редварительные итоги социаль-но-экономического развития го-рода за 2017 год и прогноз на период до 2020 года – это один из основных вопро-сов, которые депутаты рассмотрят на 12 заседании думы, назначенном на 27 но-ября, сообщает информационный отдел Думы города Нижневартовска. Депута-там также предстоит принять решение по проекту бюджета города на ближай-шие три года и обсудить программу при-ватизации муниципального имущества. Еще один вопрос касается введения пер-сонифицированного финансирования дополнительного образования детей.  В предварительной повестке дня обо-значено семь вопросов. Срок внесения проектов решений в аппарат думы го-рода (в том числе, в электронном виде) – по 16 ноября, включительно.  Все вопро-сы заседания Думы депутаты детально рассмотрят на заседаниях профильных комитетов 24 ноября: в 10.00 – комитета по социальным вопросам;  в 11.30 – ко-митета по бюджету, налогам и финан-сам;  в 14.15 – комитета по городскому хозяйству и строительству и в 16.00 – на заседании комитета по вопросам безо-пасности населения. Место проведения: ул. Таёжная, 2, кабинет № 312, зал засе-даний.

КАРИКАТУРА   В   ТЕМУКАРИКАТУРА   В   ТЕМУ



10 ноября 2017 г. № 43 3 ñòð.события недели

БУДЬТЕ В КУРСЕ

ИЗМЕНЕНИЯ В РАБОТЕ 
АВТОБУСНЫХ МАРШРУТОВ 

№ 94 И № 95Д ля улучшения транспорт-ного обслуживания населе-ния города движение автобусов по маршрутам № 94 Поселок Солнеч-ный – поселок Дивный – ДЖКХ и № 95 Поселок Солнечный – поселок Див-ный – ТК «Империя-Т» продлено до остановки «Озеро».Отправление автобусов от конеч-ных остановок следующее:
По маршруту № 94: Понедельник-пятница- остановка «Озеро» – 7 часов 40 ми-нут, 13 часов 50 минут, 14 часов 40 ми-нут, 15 часов 45 минут;- остановка «ДЖКХ» (до остановки «Озеро») – 13 часов 10 минут, 14 часов, 15 часов 5 минут.Суббота - остановка «Озеро» – 7 часов 40 ми-нут, 18 часов 15 минут;- остановка «ДЖКХ» (до остановки «Озеро») – 7 часов 5 минут, 17 часов 35 минут.
По маршруту № 95:Понедельник-пятница- остановка «Озеро» – 7 часов 30 ми-нут, 13 часов 20 минут, 18 часов 30 ми-нут;- остановка «ТК «Империя-Т» (до остановки «Озеро») – 12 часов 40 ми-нут, 17 часов 50 минут. Информация о расписании движе-ния автобусов по маршрутам № 94 и № 95 размещена на официальном сайте органов местного самоуправ-ления города Нижневартовска по адресу: www.n-vartovsk.ru, в рубрике «Информация для граждан» (раздел «Транспорт и связь»).

НЕ ВЕРЬ РАССЫЛКЕП олученные через мобильные приложения СМС-сообщения и сообщения в профилях знакомых в социальных сетях не всегда явля-ются правдой, даже если выглядят правдоподобно. По мнению экспер-тов, информационные вбросы могут способствовать созданию паниче-ских настроений у пользователей. Вот пример одного из текстов та-кой рассылки: «Уважаемые родите-ли! Примите к сведению. По информа-ции МВД, в РФ засланы террористы-смертники. Возможен теракт. Преду-предите знакомых и близких. Отне-ситесь серьезно, информация прове-рена».Как поясняют сотрудники право-охранительных органов, таким спо-собом злоумышленники пытаются устрашить пользователей и посеять панику среди населения.Как реагировать при получении подобных сообщений? Эксперты ре-комендуют проверить данную ин-формацию на официальных сайтах Управления МВД России по Ханты-Мансийскому автономному окру-гу – Югре (86.mvd.ru) и Федеральной Службы Безопасности Российской Федерации (fsb.ru). Если сообщение ложное – обратиться в полицию.С помощью современных инстру-ментов есть возможность обнару-жить источники рассылки, уверены эксперты системы мониторинга со-циальных медиа и СМИ. Как прави-ло, правоохранительные органы опе-ративно устанавливают лиц, распро-страняющих ложную информацию о готовящихся терактах. Напомним, согласно Уголовному кодексу Россий-ской Федерации, за распростране-ние подобной информации злоумыш-леннику грозит до пяти лет лишения свободы.
Антитеррористическая 

комиссия г. Нижневартовска

Встретились по-товарищески
СПОРТВ дни осенних каникул в Нижне-вартовске прошел ставший уже традиционным турнир по волейболу среди школьных команд «Товарище-ские встречи-2017». Соревнования про-ходят уже третий год подряд по иници-ативе учителей физической культуры, чьи воспитанники участвуют в Чемпи-онате «Школьной волейбольной лиги». «Большой» турнир ШВЛ начнется во второй половине ноября, а «Товарище-ские встречи» – подготовительный этап к городскому чемпионату.Задача этого этапа, по словам главно-го судьи «Школьной волейбольной ли-ги» Евгения Сулэ, не столько выявле-ние сильнейших команд, сколько проба сил перед главными стартами школьно-го волейбола, смотр качества подготов-ки сборных. Турнир проходит по так на-зываемым «кустам», в группах по три-четыре команды, без выхода в следую-щий круг соревнований. При этом ко-манды награждаются согласно занятым местам в группе полноценным комплек-том наград – кубками, медалями и гра-мотами. Без призов не остается практи-чески ни одна команда.

Первые места среди юношей заня-ли в своих подгруппах сборные сле-дующих учебных заведений: Лицей, Гимназия № 2, СШ № 3 (2 состав), 10, 18 и 34 школы. Среди девушек: Лицей № 2, СШ № 3, 11, 12 (2 состав), 14 (2 сос-тав) и 34. Три сильнейшие мужские ко-манды состязались за первенство в от-дельной группе «Супер К». Первое место у основного состава СШ № 3, второе – у основного состава школы № 6 и третье – у волейболистов школы № 7.

Статистика «Товарищеских встреч», если считать их разминочным турни-ром, впечатляет. Всего в состязаниях сезона 2017 года приняли участие 24 учебных заведения Нижневартовска, 51 школьная команда, из них 28 муж-ских и 23 женских волейбольных дру-жин. По отзывам участников, все дети турниром остались довольны. Рады и родители: дни школьных каникул их чада посвятили спорту и здоровому образу жизни.

Результат депутатского контроля
ВЛАСТЬП оложительные изменения оче-видны – такой вывод сделала депутатская комиссия, посетив про-блемные объекты в 11 микрорайоне. Напомним, здесь идет капитальный ре-монт трех многоквартирных домов по ул. Чапаева. Многочисленные нарека-ния к подрядчику вынудили жильцов обратиться за помощью к депутатам-единороссам, сообщает информацион-ный отдел Думы г.  Нижневартовска Как рассказал председатель думы города, секретарь местного отделе-ния ВПП «Единая Россия» Максим Клец, основные претензии – отклонение от графика работ, недостаточные матери-альные и физические ресурсы строи-тельных организаций, привлечение не-квалифицированного персонала, гру-бые нарушения требований охраны труда и промышленной безопасности. Депутаты сразу же взяли ситуацию под свой контроль.  В результате принятых мер на объ-ектах увеличилось количество строи-телей, выросли темпы ремонта . В до-ме № 51 утеплен фасад, в квартире дома № 55, наиболее пострадавшей в резуль-тате грубого нарушения технологии при монтаже кровли, идет ремонт. Под-рядная организация выполняет его за свой счет. На этих же условиях отремон-тируют и квартиры в доме № 51а. 

 Однако, как заметил депутат от изби-рательного округа № 18, член фракции «Единая Россия» в думе города Анато-лий Воробьев, претензии к строителям у жильцов все же имеются. «Но они не-значительные, – подчеркнул депутат, – и решаются в рабочем порядке».  Сроки окончания капремонта каждо-го из трех домов различные. В целом, по-кинуть все эти объекты строители пла-нируют до середины декабря. Депутаты намерены держать ситуацию на контро-ле до полного завершения работ. 

 Подводя итоги поездки, заместитель председателя Думы Нижневартовска, член фракции «Единая Россия» Сергей Землянкин отметил очевидность поло-жительных изменений. - Один из главных показателей того, что ситуация кардинально изменилась,  – реакция самих жильцов. Если раньше они присутствовали на каждой встрече депутатов с подрядчиками и высказы-вали свои претензии, то сегодня жите-ли этих домов уже не пришли, – сказал Сергей Землянкин. 

Все на ярмарку!
РЫНОК

В о Дворце искусств 11 ноября со-стоится выставка товаропроиз-водителей Нижневартовска. С 10 до 16 часов горожане смогут приобрести мясо и мясопродукты, молочную и рыбную продукцию, кондитерские и хлебобу-лочные изделия и т.д.Добавим, данная выставка – четвер-тая в этом году. Планируется, что в ней примут участие более 20 товаропроиз-водителей. В следующий раз аналогич-ное мероприятие состоится в декабре. 
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           Главный приоритет – интересы 
Сфере жилищно-коммунального хозяйства органы местного самоуправле-
ния традиционно уделяют повышенное внимание. Но для команды главы 
Нижневартовска Василия Тихонова с момента его вступления в должность 
это направление работы стало едва ли не самым главным. Реализовать по-
ставленные главой задачи пришлось новому директору департамента ЖКХ 
Максиму Коротаеву. Энергичного управленца, назначенного на должность 
в декабре 2016 года, весной 2017-го мэр наделил статусом заместителя 
главы. О том, насколько эффективно удается реализовать столь широкие 
полномочия и о предварительных итогах реформирования городской си-
стемы ЖКХ в 2017 году Максим КОРОТАЕВ рассказал в интервью нашему 
корреспонденту.

Борис ПИЧУГИН, заместитель председателя 
городского общественного совета по вопросам ЖКХ:

- В целом, преобразования, которые начаты командой Васи-
лия Тихонова в сфере ЖКХ, оцениваю позитивно. Изменения 
в положительную сторону, безусловно, есть, но нужно иметь в 
виду, что во многом они обусловлены эффектом низкой базы. 
Необходимость преобразований назрела уже давно. На се-
годняшний день дальнейшее реформирование буксует из-за 
нехватки квалифицированных кадров и использования старых 
методов управления.

Павел ЕЛИН, депутат Думы города Нижневартовска, 
заместитель генерального директора АО «Горэлектросеть»:

- Глава города выбрал один из самых сложных вариантов реформирования 
городской системы ЖКХ, в котором львиная доля ответственности остается 
на муниципалитете. Объединение функций заказчика и подрядчика работ со-
кращает многие сроки, избавляет от длительных конкурсов, делает работу по 
управлению более оперативной. Но в то же время предполагает, что руковод-
ство УК будет следовать не только коммерческим интересам, а неким общим 
целям. Если все будет честно, по-хозяйски, в интересах людей, система дей-
ствительно может поменяться кардинально.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Андрей Бондарев

- Максим Александрович, 
под какие задачи Вас пригла-
сили на работу осенью 2016 
года и каких результатов уже 
удалось достичь?- Главная цель, которую по-ставил передо мной и перед специалистами департамен-та ЖКХ глава города – поднять на качественно новый уро-вень всю систему городского жилищно-коммунального хо-зяйства. Мы должны были, во-первых, как минимум, не допу-стить снижения, а лучше – по-высить уровень надежности инфраструктуры. Во-вторых, провести структурные преоб-разования, чтобы сделать си-стему ЖКХ более эффективной. В-третьих, снизить количество нареканий на работу муници-пальных управляющих компа-ний, повысить доверие к ним, запустив по максимуму каналы обратной связи и общественно-го контроля. В-четвертых, не-смотря на сложнейшие усло-вия принятия нормативной ба-зы по проектам благоустрой-ства на федеральном и окруж-ном уровнях, когда все дела-лось впервые и в некоторой спешке, нам предстояло удач-но вписаться во все програм-мы, наметить и реализовать в 2017 году мероприятия по это-му направлению. Решая эти че-тыре задачи, мы попутно реша-ли и пятую, общую и сквозную – совершенствование норма-тивной базы. Была утверждена Концепция благоустройства, внесены изменения в Правила благоустройства, усовершен-ствованы документы по градо-строительству и землепользо-ванию. По каждому направлению есть успехи. Главный резуль-тат – мы делаем систему ЖКХ более современной, более кон-курентной, более понятной лю-дям. И мы активно занимаемся повышением качества предо-ставляемых услуг. Итоги всех наших действий пока подво-дить рано, но первые результа-ты положительные.

- Удалось ли на практике 
реализовать идею разделе-
ния управленческих и хозяй-
ственных функций департа-
мента ЖКХ? - Мы сделали ряд важных ша-гов уже осенью прошлого года. У департамента в оперативном управлении находилось огром-ное количество муниципаль-ного имущества – вся улично-дорожная сеть, парки, скверы. С созданием казенного учрежде-ния «Управление по дорожному хозяйству и благоустройству города Нижневартовска» это хозяйство перевели туда. 100% 

имущества и 95% хозяйствен-ных функций перешло в МКУ. У департамента в ведении оста-лись лишь переданные округом государственные полномочия, которые делегировать муни-ципальному казенному учреж-дению нельзя, например, отлов бездомных животных. Чиновники после этих пре-образований смогли сосредо-точиться на стратегических вопросах и реализации чисто управленческих функций. А специалисты управления по дорожному хозяйству и благоу-стройству – на вопросах ремон-та дорог, общественных про-странств, установки и регули-рования светофорных объек-тов и так далее. В целом, я оце-ниваю работу нового МКУ на твердую «четверку». У нас не-много затянулся процесс реги-страции учреждения, оно офи-циально открылось лишь с 1 апреля. Поэтому какие-то ра-нее запланированные работы мы исключили, понимая, что не успеем с закупками. Но, в целом, по основным видам деятель-ности лето было успешным. В 2017 году в Нижневартовске отремонтировано наиболь-шее количество дорог, тротуа-ров, внутриквартальных про-

ездов за последние несколь-ко лет. Плюс – участие в прио-ритетном проекте «Формиро-вание современной городской среды», реконструкция Комсо-мольского бульвара и Марафон благоустройства – обновлен-ный 5 микрорайон. Это, в том числе, заслуга сотрудников но-вого управления.
«Эволюция сверху»

- После длительного обсуж-
дения, каким образом нужно 
преобразовывать городское 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство, было решено вер-
нуться к схеме, в которой 
функции подрядчиков по вы-
полнению жилищных услуг 
вновь входят в «периметр» 
управляющих компаний, 
жилищные тресты получи-
ли лицензии как УК, был пе-
рераспределен жилой фонд, 
произошло некоторое разу-
крупнение. Можно ли сегод-
ня уже сделать какие-то вы-
воды об эффективности этих 
мер?- Общая идея реформы – уве-личить управляемость в сфере ЖКХ, повысить эффективность и качество управления жилым 

фондом, качество предоставля-емых услуг через увеличение количества управляющих ком-паний, повышение конкурен-ции. У нас теперь пять контро-лируемых муниципалитетом субъектов, имеющих лицен-зии на управление: к трем му-ниципальным УК (ОАО «Управ-ляющая компания № 1», ОАО «Управляющая компания № 2» и МУП ПРЭТ-3) добавились «Жилищный трест № 1» и «Жи-лищный трест № 2». От наших «гигантов» – УК-1 и УК2 – часть домов переходит в управление к трестам, и мы примерно по-ровну делим весь жилой фонд между управляющими компа-ниями.Выводы пока делать, навер-ное, рано – сам процесс преоб-разований еще не завершен. Мы все проводим не каким-то волевым решением, а соблю-дая предусмотренные законом процедуры. Лишь инициируем перевод того или иного дома на обслуживание в новую УК, решение, как это положено по нормам Жилищного кодекса, принимается общим собрани-ем собственников. Мы идем к людям и объясняем логику сво-их действий. Сейчас продолжа-ются голосования, где-то жиль-

цы соглашаются переходить под управление новой компа-нии, где-то нет. Это еще и пре-красный повод повстречаться с людьми, выслушать их претен-зии и пожелания, рассказать им о планах администрации го-рода. Было бы хорошо, если бы мы смогли завершить этот про-цесс к 1 января 2018 года. Будем стараться.Вообще, 2017 год стал годом собраний, активного взаимо-действия с собственниками по перераспределению домов между УК, по марафону благо-устройства, другим вопросам, наши специалисты постоянно на территории обслуживания, в диалоге, в дискуссиях. Это не-просто, это сложно, но иначе мы не решим задач, о которых мы с вами говорили в самом на-чале.
- Весной глава города пу-

блично заявлял, что админи-
страция Нижневартовска мо-
жет продать пакеты акций 
муниципальных УК. Какова 
судьба этой идеи?- Это не просто идея, главой города было дано поручение проработать этот вопрос. Речь идет о продаже 25% акций каж-дого из акционерных обществ. Мы провели предварительную оценку наших АО, но ее ослож-нили как раз те структурные преобразования, которые сей-час происходят. В целом, каж-дая компания стоит от 60 до 120 миллионов рублей. Тресты, на балансе которых много иму-щества, спецтехники – доро-же, УК – дешевле. В будущем го-ду мы будем готовы выставить пакеты акций на торги. Дру-гой вопрос: найдутся ли жела-ющие стать совладельцами на-ших предприятий? К сожале-нию, пока управляющие ком-пании не имеют законодатель-но закрепленного, эффектив-ного способа взыскания долгов по оплате за ЖКУ с населения, любая из них – не самый «ходо-вой» актив. Вы знаете, что за-долженность населения у нас очень большая по всем управ-ляющим организациям – уже около миллиарда рублей. 

- Нижневартовск, в отличие 
от многих других городов, 
стремится на протяжении 
многих лет обеспечить кон-
троль над основными «игро-
ками» рынка управления 
МКД, сохраняя их в муници-
пальной собственности. Раз-
ве это не противоречит обще-
му курсу государства на пе-
редачу основных функций в 
ЖКХ частному капиталу? - Стремление городской власти контролировать то, что происходит в городе, – логично и правильно, ду-маю, с этим никто не будет спорить. Но вряд ли власти Нижневартовска можно в чем-
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то обвинять, никто ведь не ущемляет частные управляю-щие компании. Процесс пере-хода домов от одной компании к другой – неконтролируе-мый. Никто никого ни в чем не ограничивает. У нас успешно развиваются частные управ-ляющие компании, некото-рые управляют фондом в сот-ни тысяч квадратных метров. Другое дело, что старые дома, построенные 25-30 лет назад им, как правило, не интерес-ны. То, что администрация, в том числе наши предшествен-ники, за все прошедшие го-ды не пустили на этот рынок проходимцев и мошенников, – это только плюс. Если частные УК будут готовы забирать се-бе дома, которыми управляют муниципалы, и жильцы этого захотят, пусть конкурируют. В конечном счете, решение – за собственником.

Главное – качество услуг

- Много нареканий у потре-
бителей вызывает низкое ка-
чество жилищных услуг. Как 
власти помогают гражданам 
разбираться с нерадивыми 
УК? Могут ли в принципе му-
ниципальные чиновники се-
годня быть на стороне потре-
бителя, когда город является 
учредителем управляющих 
организаций? - Взаимоотношения потре-бителей услуг и управляющих компаний – предмет догово-ренностей между ними. Не ад-министрация города и не де-партамент ЖКХ должны кого-то защищать или чьи-то инте-ресы лоббировать. Люди са-ми должны проявлять актив-ность. Определять перечень необходимых работ и цену, ко-торую они готовы платить. По-мочь гражданам, рассказать им об их правах – это наша функ-ция. И конфликт интересов, о котором вы говорите, не явля-ется препятствием для ее вы-полнения. Городская власть в первую очередь заинтересова-на в стабильности, в высоком уровне удовлетворенности ка-чеством услуг ЖКХ. Поэтому, когда видим, что управляющая компания недорабатывает, мы готовы вставать и встаем на сторону потребителей. Под-тверждение – работа недавно запущенного портала главы го-рода «Наш Нижневартовск», че-рез который любой житель го-

рода может пожаловаться на работу управляющих органи-заций, других субъектов это-го рынка. Реакция на такие об-ращения очень оперативная. Проблемы, как правило, устра-няются в течение нескольких суток. Этот ресурс, если чест-но, мягко говоря, добавил нам головной боли, но население только выигрывает. 
- А если те преобразования, 

которые сейчас происходят, 
потребуют оптимизации, со-
кращения штатов в обнов-
ленных УК, муниципалитет 
пойдет на это?- Подобные решения – в ком-петенции самих управляющих организаций, это самостоя-тельные коммерческие струк-туры. Если для такого шага бу-дут веские рыночные мотивы, решения могут быть приня-ты. Мы как учредители к это-

му готовы. Задачи во что бы то ни стало сохранить штат-ную численность не стоит. Бо-лее того, одна из проблем, ко-торую мы решаем в рамках про-исходящей реформы, – не повы-шая, а, возможно, и снизив рас-ходы населения, повысить уро-вень заработной платы в сфере ЖКХ. Сейчас средняя зарплата в отрасли – 20-25 тыс. руб. Один из возможных путей решения – именно оптимизация. Рабо-чие должны быть загружены, но и вознаграждение за их труд должно быть адекватным ко-личеству и качеству труда.
- По инициативе главы горо-

да в Нижневартовске создан 
Расчетно-информационный 
центр. Это тоже один из пу-
тей оптимизации затрат? 
Когда он заработает в полную 
силу и что это даст потреби-
телям услуг ЖКХ?- Это не только и не столь-ко оптимизация, хотя опреде-ленное снижение количества специалистов, которые дела-ют расчеты, произойдет. Это повышение прозрачности всей схемы расчетов и движения де-нежных средств от потребите-лей к поставщикам услуг. Объ-ективно НРИЦ не особо и ну-жен управляющим компани-ям. С его появлением УК уже не смогут какое-то время «при-держивать» средства, поступа-ющие для оплаты коммуналь-ных услуг на своих счетах. Рас-щепление между поставщика-

ми будет происходить момен-тально. Но мы все вместе дого-ворились, что нужно двигать-ся в этом направлении, перево-дить все на рыночные рельсы. Цель НРИЦ – сделать так, что-бы каждый потребитель чет-ко понимал назначение каж-дого заплаченного им рубля и мог затем посмотреть его ис-пользование. Процесс создания расчетно-информационного центра непростой, есть целый комплекс юридических и тех-нических вопросов, которые мы сейчас решаем. Эта работа четко попадает в вектор разви-тия российского законодатель-ства – сейчас в Правительстве РФ готовится законопроект о прямых расчетах с поставщи-ками услуг. Мы надеемся, что НРИЦ заработает в полном фор-мате, открыв фронт-офис для потребителей услуг в начале 2018 года.

- Как развивается взаимо-
действие с органами обще-
ственного контроля, обще-
ственными советами в сфере 
ЖКХ? - Участие в регулировании вопросов ЖКХ со стороны об-щественников за год усили-лось кардинально. Возрос-ло количество самих колле-гиальных органов: это и об-щественная палата, где соз-дан профильный комитет, и молодежный парламент, и но-вый совет по реализации при-оритетного проекта «Форми-рование современной город-ской среды». Общественники участвуют в согласовании всех планов, целевых программ, в приемке работ по благоустрой-ству и так далее. Мы ушли от формализма, хочешь участво-вать в работе – включайся! Ес-ли человек готов конструктив-но, только приветствуем. Го-родской общественный совет по ЖКХ раньше собирался раз в квартал. В этом году он засе-дал, наверное, уже раз десять. Спасибо общественникам, они реально указывают на наши недоработки и помогают ис-кать резервы. Пример – прием-ка работ по завершению Мара-фона благоустройства в 5 ми-крорайоне. Поэтому, пользуясь случаем, благодарю всех ак-тивистов за то, что работают вместе с нами. Впереди – мно-го планов. Реализовать их воз-можно только опираясь на ак-тивность наших горожан.

ОЦЕНКУ МАРАФОНУ БЛАГОУСТРОЙСТВА 
В 5 МИКРОРАЙОНЕ ДАЛИ ПРЕДСТАВИТЕЛИ 

ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
В 5 микрорайоне, где нынешним летом прошел Марафон бла-
гоустройства, завершилась общественная приемка с участием 
представителей управляющей компании № 2, городского депар-
тамента ЖКХ, председателей домов, общественности, активных 
жителей микрорайона, а также представителей организации 
инвалидов. 

И линейка в помощь…Точность до сантиметра. Необычный измерительный прибор в руках мастера ЖЭУ № 5 Надежды Капуцкой – лишнее доказатель-ство тому, что приемка в 5 микрорайоне – не формальность. С ме-ханической рулеткой работники жилищно-эксплуатационного управления обошли каждый метр микрорайона, тротуары вдоль каждого дома, детские площадки и парковки. В общей сложности 5 километров (для примера: протяженность городской набереж-ной около 4,1 км). - Механическая рулетка – незаменимый прибор. Мы измеря-ем объемы, площадь, длину, ширину, качество выполненных ра-бот. Оцениваем соответствие параметров, заявленных проектами дворов, и их реализацию. Есть незначительные погрешности, но в пределах нормы. В целом, все соответствует утвержденным жи-телями параметрам, – рассказала Надежда Капуцкая. Проект благоустройства 5 микрорайона (западной и восточной частей) был разработан при непосредственном участии жителей, и они же выносили окончательный вердикт проделанной работе в рамках Марафона благоустройства.- Я живу в этом микрорайоне 17 лет. То, что этим летом провели благоустройство, очень хорошо. Есть незначительные недочеты, например, песка где-то досыпать на площадки, траву посеять. Но это мелочи. Каким был наш двор и каким стал – две большие раз-ницы. Теперь есть место для игр детям и пройтись приятно. Хоро-шо сделали. Молодцы, – поделился с журналистами житель 5 ми-крорайона Василий Лобанов. 
Построили новый двор По словам специалистов управляющей компании № 2, обще-ственная приемка для них стала настоящим экзаменом. Жите-ли 5 микрорайона мечтали обновить свои дворы. Марафон бла-гоустройства, начавшийся в Нижневартовске на год раньше, чем в других городах страны, стал реальной возможностью преобра-зить общедомовые пространства комплексно. - Жители в 5 микрорайоне активные. Общественная приемка проходила по нескольким видам работ: по асфальтированию, по установке малых архитектурных форм, по экопарковкам и тра-диционным стоянкам. Экологи проверяли правильную установ-ку площадок для сбора отходов и другие мероприятия. Жителям понравились новые лавочки, экопарковки и функциональные ограждения у тротуаров. Они секционные и в случае поломки не нужно менять все ограждение, достаточно отремонтировать ис-порченную секцию. Еще одно решение, которое подсказали жите-ли, – пандусы напротив каждого подъезда, – рассказала началь-ник производственного отдела управляющей компании № 2 Кри-стина Марталлер. По ее словам, за каждый вид работ, выполнен-ный в микрорайоне, подрядчик несет ответственность. Гаран-тийные обязательства – два года. 
Не с первого раза…Приемка работ в 5 микрорайоне проходила с участием различ-ных категорий вартовчан, включая представителей маломобиль-ных групп. Как отметила заместитель директора департамента ЖКХ администрации города Ирина Воликовская, одна из главных задач Марафона благоустройства – создать такие дворы, чтобы они были комфортны для каждого жителя. - Именно от них у нас было достаточно большое количество за-мечаний. И когда проходила приемка в западной части микрорай-она, представители организации не подписали акты выполнен-ных работ. Например, между некоторыми пандусами у подъездов, на стыке с асфальтом, была разница уровней в два сантиметра. В течение семи дней были переделаны указанные недочеты и учте-ны пожелания. После чего общественники приняли работы, – от-метила Ирина Воликовская. В следующем году в планах властей – благоустроить сразу че-тыре микрорайона. Работа по формированию будущих проектов дворов уже ведется, проходят встречи с жителями, управляющие компании и ЖЭУ разъясняют собственникам порядок участия в Марафоне благоустройства. Напомним, что участие жителей, в том числе и финансовое, – обязательное условие программы благоустройства. По закону двор, отказавшийся от проведения работ, не может быть принят в проект. А значит, и работы на данной территории будут прово-дить лишь плановые.К слову, в этом году в 5 микрорайоне от участия в Марафоне благоустройства отказались два дома из более чем четырех де-сятков. - Когда все работы по благоустройству были почти завершены, к нам обратились жители этих двух домов и попросили включить их в программу. Мы планируем на следующий год также прове-сти благоустройство возле домов, собственники которых перво-начально отказались участия в марафоне. Почему отказались? Кто-то не поверил в проект, кто-то не понял, для чего это, кого-то дезинформировали. Чтобы подобных ситуаций избежать, мы уже сейчас ведем практически персональную работу с каждым жите-лем микрорайонов, куда придет Марафон благоустройства, – от-метил заместитель главы города, директор департамента ЖКХ Максим Коротаев. 

Управление по взаимодействию со СМИ
администрации г. Нижневартовска

потребителей

Приемка работ по благоустройству территории 5 микрорайона.
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«ЗИМНИЕ» СОВЕТЫ 
БЫВАЛЫХ ВОДИТЕЛЕЙ1. Не пытайтесь убрать ледяную корку на лобовом стекле сте-клоочистителями без подогрева. Во-первых, они для этого не предназначе-ны, а во-вторых, это может привести к перегоранию электропривода.2. Нельзя поливать обледенелое стекло из бачка омывателя, по-скольку в этом случае дворники авто-матически включатся.3. Если убираете с машины снег, то почистите ее всю, в против-ном случае во время движения остав-шийся на крыше наст будет сползать и осыпаться не только заднее и переднее стекло, но и на окружающих.4. Не стоит очищать скребком окрашенные детали кузова, воспользуйтесь специальной метелкой или щеткой.5. Снимать ледяную корку лучше всего с прогретого авто. В этом случае она снимется легко и без непри-ятных последствий.6. Никогда, даже в самой экстрен-ной ситуации не обливайте зер-кала заднего вида, стекла, замки и лю-бые другие части автомобиля горячей водой. Это не только может привести к образованию трещин из-за резкого пе-репада температур, но и к тому, что за-литая в замки вода будет постоянно за-мерзать.7. В связи с тем, что отечествен-ные дороги обрабатываются песком и солью, машину зимой нужно мыть как можно чаще. Дело в том, что эта смесь крайне вредна для лакокра-сочного покрытия и деталей кузова. А после мойки машину нужно тщательно высушить и обработать твердым вос-ком или полиролем.На рынке сегодня продаются также специальные препараты для обработ-ки колесных дисков, днища и других «зон риска».8. Поменяйте в салоне текстиль-ные коврики на резиновые, ко-торые защитят пол, и не будут впиты-вать влагу.9. Прогревайте машину до тех пор, пока из печки не пойдет теплый воздух, а до нормального уровня темпе-ратура поднимется уже во время дви-жения.10. Перед запуском двигателя опытные автолюбители со-ветуют мигнуть дальним светом, что-бы немного снизить нагрузку на «подо-гретый» аккумулятор.11. Не крутите стартер беско-нечно: если машина не за-велась в течение 20 секунд, то даль-нейшие попытки только посадят аккумулятор. В этом случае надо при-нимать какие-то меры.12. Также для снижения нагруз-ки бывалые автомобилисты советуют включать зажигание при вы-жатом сцеплении.13. Перед тем, как закрыть ма-шину на ночь, лучше охла-дить салон так, чтобы добиться мини-мальной разницы между температурой внутри авто и на улице. Это предотвра-тит образование ледяной корки в слу-чае выпадения осадков.14. Дальновидные люди отжи-мают дворники от стекла, чтобы они не примерзли.15. Избегайте зимой езды «на-катом» и торможения с вы-ключенным сцеплением. 

Автопредпочтения 
россиян
МОНИТОРИНГЭ ксперты выяснили, какие автомобили предпочитают россияне. За основу был взят типичный трехлетний автомобиль с пробе-гом - в массовом и премиальном сегментах рос-сийского автомобильного рынка.Были проанализированы 107 моделей 26 авто-мобильных брендов в сегменте массовых авто, а также 66 моделей 14 брендов на рынке машин класса «премиум».В качестве типичного автомобиля эксперты «Правильной цены» и «Автостата ИНФО» брали модификации с наибольшим количеством про-даж при сравнении типа кузова, типа и объема двигателя, его мощности, вида трансмиссии и типа привода.Выяснилось, что в массовом сегменте самый популярный автомобиль – переднеприводный седан с бензиновым мотором объемом от 1,0 до 2,0 литров мощностью до 100 лошадиных сил, агрегатированной механической коробкой пе-редач. В целом в массовом сегменте преоблада-ют именно бензиновые модификации авто с пе-редним приводом. Всего на долю седанов в этом сегменте пришлось 41,7%, на внедорожники – 41,4%.А для премиум-сегмента самый типичный ав-томобиль - полноприводный внедорожник с ди-зелем объемом 2,0-3,0 литра мощностью от 150 до 199 лошадиных сил с автоматической короб-кой передач. При этом доля внедорожников в сегменте «премиум» достигает 62,1%, а доля се-данов - 26,5%.

Стеклоочистители 
с подогревом
На сегодняшний день щетка стеклоочистителя с подогревом 
является незаменимым элементом для многих владельцев ав-
томобилей. Конечно, в летний период такой аксессуар для ма-
шины не очень актуален, зато в зимнее время года, особенно в 
районах с суровым климатом, без него не обойтись. 

По материалам интернет-изданий

О чем стоит задуматьсяКак вы знаете, любое лобовое авто-мобильное стекло нагревается с помо-щью автомобильной печки, снег начи-нает активно таять на стекле, и образу-ется большое количество воды. Конеч-но, хорошие дворники способны смах-нуть ее, однако, некоторое количество воды остается и на самом устройстве. Если температура на улице ниже нуля градусов, то жидкость, оставшаяся на дворниках, превращается в лед. В та-ких условиях стеклоочистителям рабо-тать очень сложно, так как они быстро замерзают, и поверхность стекла пере-стает очищаться.Обычно цена таких щеток зависит от самих изделий, а также от возможной температуры нити накала. Как заявля-ют производители, такие изделия мо-гут прогреться до температуры около 100 градусов всего лишь за две-три ми-нуты. Но не стоит надеяться, что они быстро справятся с большим слоем на-копившегося на стекле льда. В этом слу-чае придется подождать. А чтобы уско-рить процесс, лучше помогать руками.
Преимущества Зимние щетки стеклоочистителя имеют множество преимуществ, поэто-му так полюбились многим водителям. - Они очень быстро и просто устанав-ливаются. - В любом автомагазине вы встретите большое количество моделей, поэтому сможете без проблем подобрать вари-ант именно для вашей машины.- Установить устройство возможно аб-солютно на любой автомобиль, так как существуют специальные адаптеры.- Такие изделия долгосрочны. Мате-

риал, из которого они изготовлены, из-нашивается очень долго и со временем не теряет своих характеристик, что по-зволяет сэкономить.- Щетки будут идеально прилегать к стеклу даже при самых низких темпера-турах.- Не оставляют на стеклах разводов, а также лед не накапливается на самих щетках.- Отлично справляются со своими обя-занностями и имеют приемлемую цену. 
НедостаткиДворники с подогревом иногда могут вызывать определенные неудобства. Например, их придется подключать к автомобильной розетке или к прикури-вателю. А это может причинить неко-торый дискомфорт водителю. Провода будут путаться в салоне автомобиля, а также это выглядит не очень эстетично. К тому же на первых порах за них мож-но зацепиться. Еще провода, которые предлагают изготовители, зачастую очень тонкие, и силу тока в 5-6 Ампер получить практически нереально. Так-же тонкий провод начинает очень бы-стро нагреваться.
УстановкаПодобрать изделие именно для ва-шего автомобиля не составит никакого труда. Размер щеток также не будет от-личаться от размеров всесезонных мо-делей. Стеклоочистители с подогревом очень просто устанавливаются. Делает-ся это точно так же, как и в случае с все-сезонными дворниками. Займет уста-новка максимум 15 минут, а справить-ся с такой задачей сможет даже нови-чок. Очень просто подключить стекло-очистители, используя автомобильный прикуриватель. 

Есть и альтернативный способ под-ключения. Однако для этого вам при-дется прикупить несколько дополни-тельных деталей. Специалисты реко-мендуют заменить тонкие провода на изделия с большим сечением. Так-же понадобится клавиша реле контро-ля задних противотуманных фар. При этом включать в работу дворники бу-дет очень просто: достаточно нажать на клавишу при включенном зажигании, при повторном нажатии вы отключите устройство.Итак, клавиша, которая будет отве-чать за обогрев, устанавливается на приборной панели. Теперь вам нуж-но монтировать провод, соединяющий ее с реле, которое лучше всего устано-вить под капотом. Поэтому провод дол-жен быть достаточной длины. К тому же рекомендуется его изолировать, чтобы избежать замыкания.Поставьте реле на кронштейн разъе-ма диагностики. Все провода от клави-ши нужно перетащить через резинку в это же место. Подключайте поочередно все элементы, заканчивая положитель-ным проводом. Обязательно используй-те предохранитель 10А. Для установ-ки лучше всего купить кабель потолще. Положительный его конец подсоединя-ете к реле, а другой – к АБК, соединив его при этом еще и с предохранителем. Вот и все, можно считать монтаж закон-ченным.
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АНЕКДОТЫ- Знаешь, Ваня, всё-таки есть в тебе что-то... рыцарское.- Да?! А что?- Железный лоб! ***Два менеджера по персоналу, опытный и стажёр. Стажёр достает пачку резюме и говорит:- Мы должны просмотреть их все, чтобы подобрать кан-дидатов на эту вакансию.Менеджер берет у него пачку, делит её пополам, одну часть - на стол, вторую - в мусорное ведро. Стажёр в шоке:

- А как же претенденты?!Опытный невозмутимо:- А зачем нам неудачники?***- Современная молодежь ужасно одевается! Например, вот этот парень.- Это - моя дочь.- Простите, я не знал, что вы - её отец.- Я не отец, я - мать. ***Хозяйка говорит электрику:- Я просила Вас вчера прийти починить звонок!- Я приходил! Звонил, но мне так никто и не открыл.

Овен. На этой неделе намечаются неплохие перспективы на работе, но 
нужно пройти некое испытание, а для этого стоит приложить максимум 
усилий. Стоит вспомнить о незаслуженно забытых деловых партнерах, 
постарайтесь возобновить с ними отношения.
Телец. Вам необходимо укреплять свой авторитет на работе и беречь 
свою репутацию. Так что проявите талант дипломата, не рубите с плеча. 
Не помешает разобраться с незавершенными бумажными делами, не 
отправляйте их в долгий ящик.
Близнецы. Ваши усилия на этой неделе желательно направить на со-
хранения равновесия с окружающим миром. Результативность, прежде 
всего, будет зависеть от самообладания и самодисциплины. Что-то 
неуловимое изменится, и жить станет гораздо приятнее и спокойнее. 
Рак. На этой неделе плановые мероприятия могут сорваться, зато то, 
что будет получаться спонтанно, организуется великолепно. Будет вы-
годно сотрудничество с родственниками. Планы могут меняться сто 
раз в день, в угоду настроению близких, чему поддаваться не следует.   
Лев. Неделя сложная и напряженная во многих отношениях. Стоит при-
ложить усилия, чтобы что-то изменить к лучшему. Наступает благопри-
ятный момент для начала нового дела, приобретения новых контактов и 
связей. Возможна помощь от влиятельных покровителей.
Дева. Дайте свободу своему творческому «я», не мешайте прекрасным 
порывам. Им найдется применение. Начальство может поддержать ваши 
новые идеи. Главное - найти возможность их изложить и аргументиро-
вать. Вас ожидает духовный рост и самосовершенствование.
Весы. В начале недели лучше не изводить себя поисками справедли-
вости. Не форсируйте события и не пытайтесь делать десять дел одно-
временно. Могут возникнуть некие обстоятельства, которые будут ско-
вывать вас и заставлять контролировать свои действия.    
Скорпион. Всю неделю вы будете в самой гуще интересных, творче-
ских событий. У вас будет шанс проявить себя с лучшей стороны. Чет-
верг благоприятен для разнообразных дел с одним условием, что все 
следует доводить до конца. 
Стрелец. На этой неделе вам придется хорошо поработать, в против-
ном случае багаж незавершенных дел может здорово затормозить ваше 
продвижение по карьерной лестнице. Будьте по возможности немного-
словны, меньше говорите, больше делайте.
Козерог. На этой неделе у вас появится шанс значительно продви-
нуться вперед, нужно лишь верно выбрать направление. Вы сможете 
плодотворно поработать над завершением какого-то важного дела и 
успешно реализовать намеченный план. 
Водолей. Рациональность и умение сбалансировать свои эмоции 
позволят вам раскрыть свой потенциал. Поступит много интересных 
предложений по работе, только не спешите с принятием решений. В та-
ком изобилии заманчивых перспектив немудрено что-нибудь упустить. 
Рыбы. Вас ждет поиск компромиссов, но вы договоритесь по всем во-
просам. Не сомневайтесь в собственных силах, на этот раз вы сможете 
воплотить в жизнь свои замыслы. Интенсивность работы будет прямо 
пропорциональна вознаграждению, которое вы за нее получите.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 13 по 19 ноября 2017 г.

Модный базовый гардероб-2017
Фраза: «Вешать некуда, носить нечего» актуальна во все времена, но особенные «обороты» она набирает во время смены сезона.

СЕЗОН

modnaya-krasivaya.ru

Базовый гардероб у каждой 
девушки свой, в зависи-
мости от ее образа жизни 
и потребностей. У моло-
дой мамы он будет один, 
у девушки, работающей в 
банке — другой, у девушки-
фрилансера, обожающей 
путешествия — третий. Мы 
же расскажем про повсед-
невный гардероб, который 
подойдет большинству де-
вушек и женщин.

Красивое пальто – залог успеш-ной осени! В моде, как и в прошлом сезоне, пальто-халаты. Никаких обо-рок, юбок-тюльпанов и рукавов-фонариков. Пальто-кокон – комфорт-

ная, теплая и уютная вещь не сда-ет позиции. Выбирайте удлиненную модель, так как в укороченном вари-анте легко превратиться в шарик. 
Пуховик. Когда осень начина-ет превращаться в зиму, красивый модный пуховик – лучшее средство от дождливой хандры. Актуальны приталенные модели со вставка-ми, коконы (для любительниц сти-ля спорт-шик), а также пуховики-трапеции.
Удлиненный жакет без рукавов. Удобно, стильно, красиво. Носить его можно с брюками, костюмом, юбкой, платьем. Как со шпилькой, так и с кроссовками.
Правильный осенний свитер. Найти его – задача не из легких. Он должен быть теплым, не колючим, скрывать, что не нужно и подчерки-вать что нужно. В качестве базового свитера этой осенью выбирайте мо-дели с V-образным вырезом и спу-щенной проймой. Фасон — полупри-легающий и удлиненный. Такой сви-терок можно легко сочетать с чем угодно.

Вязаный кардиган. Абсолютно комфортная и удобная вещь для зяб-кой осени-2017. Актуальны удлинен-ные модели крупной вязки. Если же он украшен аппликацией или бахро-мой по подолу – это просто огонь!
А что на голову? Отличное реше-ние на холодную осень – шапка бини. Идет всем. Особенно тем, кому слож-но подобрать шапочку из-за мелких черт лица. Крупная вязка сделает ли-цо заметнее. Особо актуальны шапки из крупной пряжи.
Обувь. Кроссовки, кеды, сникеры. Хорошо, что вопрос: носить ли паль-то с кроссовками давно канул в ле-ту! Куда же мы теперь без них? Это не только стильно, но и невероятно удобно! А еще их можно носить с ко-стюмом, юбкой, платьем и джинса-ми. Ботинки на плоской или почти плоской подошве. Без них немыслим ни один базовый осенний гардероб. Выбирайте что больше нравится: на тракторной подошве, тимберленды, аккуратные лоферы или оксфорды.
Красивой и удобной вам осени!
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 5-этажном 
панельном доме в г. Мегионе по улице 
Свободы, 8 (2 эт., 55 кв. м). Телефон 
8-950-528-12-02.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
по ул. Мира, 18а (14 кв. м, отсек на че-
тыре хозина, 2 эт.) Цена 800 тыс. руб. 
Тел. 8-982-549-64-71.
• СДАЮТСЯ две комнаты в 3-комн. кв. 
в 8 мкр. Тел. 8-923-304-17-61.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «ипотечной 
долине» по ул. Мира (частично мебли-
рована) на длительный срок ответ-
ственным людям. Тел. 507-102.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 
центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом в Старом Вартовске 
(центр. отопление, водоснабжение, 
туалет, баня с душем, земля в 1/2 доле 
собственности). Срочно! Возможна 
аренда с последующим выкупом. Тел. 
8-963-071-16-64.
• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 
площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.

• ПРОДАЕТСЯ действующий магазин 
и дом из бруса (облицован кирпичом, 
90 кв. м, все коммуникации, 20 соток 
земли, баня, теплицы, теплые хозпос-
тройки, кирп. гараж на три машины, 
сад и огород с насаждениями) в пос. 
Первомайском Туймазинского р-на, 
Башкортостан. Цена 3 млн 350 тыс. 
руб. Тел. 8-917-367-90-88.
• ПРОДАЕТСЯ дом-дача (200 кв. м) в 
черте  Мегиона. Тел. 8-904-883-75-33.
• ПРОДАЕТСЯ большой гараж на две 
машины, с комнатой отдыха, в р-не ре-
сторана «Лимон». Тел. 8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.
• ПРОДАЕТСЯ фотоаппарат Nikon 
D7100. В комплекте:  объектив 
Nikon 18-150mm f/13.5-5.6G AF-S 
ED DX VR Nikkor (8 000 руб.); объек-
тив Nikon 28mm f/1.8G AF-S (28 000 
руб.); штатив Dicom TPM-141BH-
6D (4 000 руб.); вспышка Yashica 
YS9000 (8 500 руб.); светофильтр 
NICI CPL 67mm (1 000 руб.); сумка 
для фотоаппарата DICOM UM 2994 
BLACK/Orange; Nikon D7100 Body-
32000. Все в идеальном состоя-
нии, на счетчике фотоаппарата 591 
кадр. Возможна продажа по от-
дельности. Цены обговариваются. 
Тел. 8-985-381-51-76
• ПРОДАЕТСЯ алоэ лечебный 3, 4 и 5 
лет. Тел. 69-99-87.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36.
• УСЛУГИ репетитора по математике 
для учащихся 9-11 классов предлага-
ет опытный преподаватель. Недорого. 
Тел. 41-32-85.
• УСЛУГИ няни (педагогическое обра-
зование, санитарная книжка). Телефон 
44-05-99.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.
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РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ 
И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ!И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ! 

Вы обожаете заводить новые знакомства, вести переговоры, помогать 
людям развивать бизнес, продвигать их товары и услуги? Вы хотите по-
нятную и приятную систему мотивации, чтобы заниматься всем этим с 
огромным удовольствием? Для вас важен доброжелательный коллектив 
коллег и вы планируете адекватный вашему вкладу карьерный рост? Вы 
уже работали в СМИ, типографии, дизайн-студии или рекламном агент-
стве не менее года и у вас есть успешный опыт продаж в данной отрас-
ли? Или вы пока не имеете опыта, но уверены, что продажи и переговоры 
– ваше призвание и готовы учиться у опытных наставников? Если вы от-
ветили положительно хотя бы на два из пяти вопросов, и если вы акку-
ратный, активный и позитивный человек, присылайте скорее свое резю-
ме на почту: prhmao2011@gmail.com! 

ЗАО «Медиа-Экспресс» приглашает в свою команду менеджера по про-
даже рекламных площадей и информационных услуг в деловом незави-
симом еженедельнике «Самотлор-Экспресс».

Реальная перспектива карьерного роста до коммерческого директора 
общества в течение года. 

Зарплата: оклад fix 
(от 20 000 руб.) 
+ % с продаж 
или %%% – в зависимости от 
ваших предпочтений. Полный 
соцпакет: отпуск, оплата 
мобильной связи и т.д.

Новое достижение Компании

Н е секрет, что «стена наград» ком-пании «Данцер» пополняется очень часто: это и многочисленные ди-пломы с признанием качества услуг, грамоты от наших партнеров, благо-дарственные письма от администрации округа и многое другое. И вот, компания «Данцер» готова заявить о своем но-вом достижении – мы включены в спи-сок призеров всероссийского конкурса «Российская организация высокой со-циальной эффективности» в номина-ции «За участие в решении социальных проблем территорий и развитие корпо-ративной благотворительности».Нам очень приятно, что департа-мент труда и занятости населения 

Ханты-Мансийского автономного окру-га – Югры на региональном этапе кон-курса высоко оценил работу нашей компании. Большое внимание получил проект «Доступный интернет», в рам-ках которого бесплатным интернетом пользуются более двадцати образова-тельных учреждений, а также органи-зация шести бесплатных Wi-Fi зон по го-роду и, конечно же, городские бесплат-ные праздники, которые мы так любим устраивать для детей и взрослых.Но, как известно, останавливаться на достигнутом мы не привыкли, поэтому всегда стремимся совершенствовать ка-чество услуг для наших любимых або-нентов!

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
Доставка по Нижневартовску. 8 (3466) 408-202, www.zakaznv.ru

ПРОДАЕТСЯ КОШЕЧКА ПОРОДЫ МЕЙН-КУН
Ждет переезда в свою новую любящую и заботливую семью девочка 
мейн-кун Балтика (д.р. 13.02.2016). Окрас черная тигровая черепаха 
(f23), очень крупная (7,7 кг). Не кусается, не царапается, не метит, песен 
по ночам не поет. Очень игривая, ласковая, деликатная, стеснительная и 
застенчивая кошка, поэтому желательно в семью без маленьких детей (от 
7 лет). Стерилизована,  имеет титул чемпиона по международной систе-
ме WCF. Упитана, воспитана, социализирована, здорова, привита. Цена 
для данной породы – символическая (в связи с сокращением питомника). 
 ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242, 8 922 447 0035.


